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 Голосование

 Регион

покупка продажа курс ЦБ
$ 63.69 66.86 65.05
€ 71.34 74.89 72.37

Курсы валют на 7.08

ЧтЧт
8.088.08

ночь день
+14 +19

ВЕТЕР м/сек 5-6

ВЕТЕР направление З

ПогодаПогода

Об этом на заседании круглого 
стола «Экспертного клуба – Челя-
бинск» говорила первый замести-
тель губернатора Челябинской 
области Ирина ГЕХТ. По ее мне-
нию, социальная политика долж-
на служить интересам повышения 
конкурентоспособности региона, 
а меры соцподдержки на Южном 
Урале − приобрести стимулиру-
ющий характер и создавать для по-
лучателей новые возможности раз-
вития. Помощь обществу и конкрет-
ным людям через государственное 
участие становится первостепен-
ной. Передовые технологии и науч-
ные разработки послужат тому, что-
бы инструменты социальной сфе-
ры в регионе стали инвестицией в 
южноуральцев.

Напомним, глава региона 
Алексей ТЕКСЛЕР, обновляя свою 
команду, пригласил экс-сенатора 
Ирину Гехт своим заместителем, ку-
рирующим социальный блок. Высту-
пая на круглом столе, Ирина Аль-
фредовна отметила: внутреннее со-
держание мер поддержки должно 
измениться.

− Если мы хотим занять лидиру-
ющие позиции, мы должны идти на 
шаг вперед, – считает Ирина Гехт. – 
Сегодня уже существуют новые тех-
нологии, которые должны внедрять-
ся в науке, в медицине. Вузы Челябин-
ска и Екатеринбурга подали заявки 
на совместное участие в общеобра-
зовательных и исследовательских 
центрах. Что касается медицины, то 
важно учитывать – сегодня принят 
новый закон о квотировании вы-
бросов. Один из нюансов этого за-
кона – мы должны анализировать 
вред здоровью, который могут при-
чинить выбросы.

Ирина Гехт также сообщила, что 
в Челябинской области начнет рабо-
тать «Центр генетических исследова-
ний». Ранее проект поддержал руко-
водитель региона Алексей Текслер.

− Мы будем продвигать тему, что-
бы войти в федеральные структуры 
по генетике. Это завтрашний день, 
возможность точной диагностики и 
коррекции тех или иных заболева-
ний, – отметила Ирина Гехт.

Эксперты на круглом столе со-
шлись во мнении, что дисбаланс меж-
ду относительно низкими доходами 
населения области при наличии в ре-
гионе мощной экономики обуслов-
лен в том числе замкнутостью интел-
лектуальной жизни территорий, от-
сутствием коммуникации с другими 
регионами и странами. Вовлечение 
науки в развитие социальной сферы 
позволит преодолеть эту проблему.

Говоря о современной социаль-
ной политике, Ирина Гехт обратила 
внимание на положительный опыт 
как субъектов РФ, так и стран, кото-
рый следует активно использовать:

− Сегодня социальная политика 
– это набор мероприятий, направ-
ленных на обеспечение качества 
жизни наших граждан, социаль-
ный контракт со стороны работо-
дателей, государства и общества. 
Мы хотим дать не рыбу, а удочку, не 
пособие по безработице или мате-
риальную помощь, а возможность 
переобучения, трудоустройства, 
начала своего бизнеса. 

У нас сегодня более 800 различ-
ных льгот и пособий, которые чаще 
касаются пожилых людей, которых 
мы считаем более уязвимыми перед 
бедностью. Но мы наблюдаем, что 
бедность сейчас смещается в сторо-
ну семей с малолетними детьми, хотя 
государство однозначно заинтересо-
вано в увеличении рождения. Поэто-
му мы должны искать новые техно-
логии стимулирования рождаемости 
и поддержки семей, оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации.

Приоритетным, безусловно, яв-
ляется качество жизни, потому что 
социальная политика, здравоохра-
нение, образование − такое же кон-
курентное преимущество региона, 
как и промышленность. 

В сфере медицины, решая теку-
щие задачи, необходимо создавать 
заделы на будущее. Это и Центр ге-
нетических исследований, и про-
тонный центр на базе онкоцентра. 
Но остаются обязательства, кото-
рые мы должны и будем исполнять, 
– обеспечение доступности меди-

цинской помощи, качества этой по-
мощи. Эта базовая задача требует, 
прежде всего, решения вопроса ка-
дров в здравоохранении, в образо-
вании, если посмотреть статистику, 
мы столкнемся с аналогичной про-
блемой через пару лет. Поэтому бу-
дем стимулировать и заработными 
платами, и жильем молодых специ-
алистов, которые поедут в область.

Если мы создадим школы, от-
вечающие стандартам будущего, 
насытим их образовательной про-
граммой, которая будет востребо-
вана детьми, это тоже конкурент-
ное преимущество, которое будет 
«вытягивать» и окружающие тер-
ритории. Важное направление, над 
которым мы сегодня работаем, − 
питание детей. Проведенное На-
циональным институтом здоровья 
детей исследование показало, что 
в Челябинской области худшие по-
казатели по России, особенно в от-
ношении детей от 11 до 14 лет. Мы 
для решения этой проблемы созда-
ем межведомственную группу. Об-
разование и здравоохранение ни-
когда вместе толком не работали, 
каждый решал свою задачу, − и это 
тоже проблема социальной поли-
тики, сегодня надо решать задачи 
проектно. Определимся с пилот-
ными территориями, внедрим со-
вершенно новые минимумы, сде-
лаем, как в Финляндии: обеспечим 
для детей в свободном доступе це-
лый день соломку, нарезанную из 
овощей, и проведем мониторинг 
уровня здоровья на протяжении го-
да. Этот опыт можно будет распро-
странять в других школах региона.

Программа «Школьное молоко» 

начнется уже с 1 января. Медики го-
товят весь набор необходимой вита-
минизации этого молока, мы заим-
ствуем здесь опыт Татарстана. Ре-
бенок, получая необходимый набор 
витаминов и минералов, становится 
здоровее. Китай шел этим путем 20 
лет, и сейчас программу внедряют 
многие регионы России.

Таких проектов появится много, 
нужно будет координировать рабо-
ту всех ведомств социальной сфе-
ры. Нам надо бороться с бедностью 
– это задача не только социальной 
защиты; нам надо снижать смерт-
ность – это не только задача здраво-
охранения. В социальной политике 
каждая задача – отдельный проект, 
который требует координации уси-
лий всего блока.

Базовая управленческая зада-
ча – развивать конкурентный ры-
нок в сфере оказания социаль-
ных услуг. Существуют обществен-
ные организации «Искорка» или 
«Звездный дождь», которые про-
фессионально и давно работают 
в сфере реабилитации, обладают 
достаточно высокими компетен-
циями и могут справиться гораздо 
лучше, чем государство. Регионы, 
которые начали переходить к пе-
редаче социальных услуг неком-
мерческим организациям, только 
выиграли. Например, Пермь пе-
редала функции социальных ус-
луг по временному содержанию 
некоммерческим организациям: 
это проще, мобильнее в принятии 
решений. Эта стратегия позволит 
также развивать некоммерческий 
сектор, что само по себе благо для 
развития всего общества.

Инвестиции
в южноуральцев

Привлечение новых 
технологий, 
опора на науку, 
а главное – 
неравнодушие 
властей должны 
перезапустить 
социальную сферу 
в регионе
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Рябина или яблони?
Магнитогорцы решат, 
какие деревья высадить 
в сквере «Березки»

На портале «Активный житель 74» 
открыто голосование, касающееся 
озеленения в сквере «Березки», рас-
положенном в левобережной части 
Магнитогорска.

В сквере завершились работы по 
благоустройству. Здесь разбиты цве-
точные клумбы, установлены лавочки, 
новая детская площадка, смонтирова-
но освещение. Однако после масштаб-
ной реконструкции парку не хвата-
ет зеленых насаждений. Березы, ябло-
ни, рябинник или все сразу? Жителям 
Магнитогорска предстоит выбрать, что 
высадить в «Березках» этой осенью. Го-
лосование продлится до 15 августа.

Напоминаем, что для участия в нем 
необходимо иметь подтвержденную 
учетную запись на едином портале 
госуслуг, при этом адрес регистрации 
должен относиться к Магнитогорско-
му городскому округу. Адрес можно 
заполнить в личном кабинете поль-
зователя на портале gosuslugi74.ru. 
После внесения изменений необхо-
дима повторная авторизация.

Система электронных голосова-
ний «Активный житель74» – это но-
вый сервис регионального портала 
государственных и муниципальных 
услуг Челябинской области, который 
позволяет жителям совместно с адми-
нистрацией участвовать в управлении 
городом. Сервис создан в рамках реа-
лизации федерального проекта «Циф-
ровое государственное управление» 
национальной программы «Цифровая 
экономика Российской Федерации».

Для удобства владельцев смарт-
фонов и планшетов разработано бес-
платное мобильное приложение «Ак-
тивный житель 74», которое можно 
скачать в Google Play или AppStore.
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Наш корреспондент побывал сразу на трех 
объектах, которые преобразились этим летом.

С новой дорогой!
На участке улицы Маяковского от улицы 

Кирова до проспекта Пушкина кипит работа. 
Асфальтоукладчики, катки, КамАЗы – все торо-
пятся завершить укладку асфальта. Это предпо-
следний из 13 объектов, которые в этом году в 
Магнитогорске будут сделаны в рамках нацио-
нального проекта «Безопасные и качественные 
дороги», поясняет начальник бюро улично-
дорожного содержания МКУ «Магнитогор-
скинвестстрой» Владимир ГИЛЬМАН.

В последний раз здесь ремонт проводился 
в 2003 году, тогда в Магнитогорске канул в про-
шлое последний участок так называемой «немец-
кой дороги», выложенной бутовым камнем, в рай-
оне левобережного Дворца культуры металлур-
гов. И вот вновь назрела необходимость ремонта.

− Все участки, где производятся работы, 
предварительно комиссионно обследуются 
специалистами МКУ «МИС», представителя-
ми управления капитального строительства и 
благоустройства администрации города, под-
ключаются и подрядные организации, − под-
твердил начальник бюро улично-дорожного 
содержания. – Здесь и колейность была, и по-
перечные трещины, и выбоины.

Длина участка около 700 метров, общая 
площадь новой асфальтовой поверхности – 
11 тысяч квадратных метров, также будут уста-
новлены бордюры общей протяженностью по-
рядка 2600 метров.

Работы начались 20 июля. Сейчас заверша-
ется укладка асфальта по южной стороне до-
роги, к концу недели ее откроют для проезда 
и начнут асфальтирование северной стороны. 
Дорогу придется перекрыть, чтобы не созда-
вать аварийных ситуаций, отмечает Владимир 
Викторович: узкое «горлышко» у подпорной 

стенки после перекрестка с проспектом Пуш-
кина будет мешать одновременной работе тех-
ники и проезду автотранспорта.

На южной стороне уже сняли слой старого 
асфальта, начали укладку бордюрного камня. 
Рабочие планируют управиться за пять дней: 
уложить четырехсантиметровый выравнива-
ющий слой, затем верхний шестисантиметро-
вый и выровнять колодцы инженерных сетей. 
Как и в целом в этом году по городу, на этом объ-
екте будет использован асфальт марки ЩМА-16. 

− Продолжительность эксплуатации такого 
покрытия в два раза больше, чем обыкновен-
ного асфальта, − отмечает Владимир Гильман. 
– Можно с уверенностью сказать, что он про-
служит более 10 лет, а может быть и около 20.

Уже в четверг дорожники приступят к по-
следнему объекту, который обновится в этом 

году в рамках федеральной программы: про-
спект Ленина на участке между улицами Кали-
нина и Ломоносова. 

Паркуемся и торгуем 
культурно

Необходимость решать проблему со стихий-
ной парковкой за торговым центром «Мост-2» 
вдоль проспекта Карла Маркса возникла уже 
давно. Автолюбители, приезжающие в тор-
говый центр, на ярмарку за ним и во множе-

ство мелких магазинчиков, расположенных 
в окрестных домах, оставляли свои машины 
на газонах вдоль дома №143 по проспекту 
К. Маркса, а выезжая вновь на проезжую часть, 
не только вывозили колесами грязь, но и соз-
давали аварийные ситуации.

Совместное решение бизнеса и власти – пар-
ковке быть. Работы здесь начались в минувшую 
пятницу и продлятся до конца августа. Газонную 
территорию по обеим сторонам дополнительно-
го проезда уже расчистили. Здесь будет дополни-
тельно заасфальтировано 1275 квадратных ме-
тров территории. Также выложат плиткой про-
ходы от парковки к тротуарам и жилому дому.

Позаботятся и о тех, кто приезжает на этот 
оживленный перекресток на общественном 
транспорте: территория остановочного ком-
плекса будет углублена на 2,75 метра и уве-

личена в длину почти до 50 метров. Для этого 
придется перенести два киоска. Их владель-
цам уже предложены компенсационные ме-
ста в других местах города.

Во вторник на данный объект выехал глава 
города Сергей БЕРДНИКОВ, чтобы лично озна-
комиться с ходом работ и на месте коллегиаль-
но, с участием представителей управлений ар-
хитектуры и градостроительства, капитального 
строительства и благоустройства, ГИБДД, под-
рядных организаций решить текущие вопросы.

– Я считаю, это хороший проект. В этом го-
ду в городе сделали множество парковок. Се-
годня мы даем еще одну возможность людям 
себя комфортно чувствовать, – отметил Сер-
гей Бердников. – Здесь резко увеличится ко-
личество парковочных мест. Поскольку они 
востребованы людьми, то мы идем на встре-
чу. И самое главное, мы уверены, что избежим 
здесь аварийности.

Также Сергей Николаевич поручил главе 
Правобережного района Максиму МОСКАЛЕ-
ВУ организовать дополнительные торговые ме-
ста для садоводов, привести в порядок стихий-
ную торговлю сезонной овощной продукций.

– Торговать с пола продуктами недопусти-
мо, – подчеркнул градоначальник. – Рынок 
мы не запрещаем, но постараемся сделать 
его более цивилизованным, комфортабель-
ным. Места будем по-прежнему предостав-
лять бесплатно.

История с продолжением
За последние две недели июля весьма пре-

образился сквер Консерваторский – та его 
часть, что располагается вдоль улицы Суворо-
ва. Увидеть результат проделанных работ при-
ехал глава города Сергей Бердников.

На территории сквера уложено 3000 квадрат-
ных метров плитки и заменено 700 погонных ме-
тров бордюра, привели в порядок 500 квадрат-
ных метров газона. Установили 16 новых лавочек 
и более 30 урн, заменили 12 опор освещения. На 
все было затрачено около 10 миллионов рублей.

Работы проведены большие, однако Сер-
гей Бердников указал на несколько моментов, 
которые надо «довести до ума». Уже к пятнице 
должен вновь заработать фонтан, завершат не-
которые недоделки. 

Однако на этом благоустройство не за-
кончится. Продолжение реконструкции ждет 
сквер Консерваторский уже в следующем го-
ду: планируется заменить на плитку разбитое 
покрытие на участке, где он заворачивает к 
улице Грязнова, привести в порядок ступень-
ки, уходящие вниз к проспекту К. Маркса, об-
лагородить подпорные стенки в северной ча-
сти сквера. Возможно, скоро здесь появятся и 
какие-нибудь парковые скульптуры. 

− В этом год мы ставили перед собой задачу 
восстановить этот сквер, − резюмировал гла-
ва города. – Он очень востребован у горожан. 
Я считаю, город получил еще одну прекрас-
ную новую территорию. Теперь здесь приятно 
проводить время: есть где отдохнуть, где по-
сидеть. Единственное – мы сейчас посмотре-
ли и пришли к выводу, что требуется продол-
жение. И приняли решение на следующий год 
облагородить и привести в соответствующий 
вид и оставшуюся часть сквера.

 Наталья ЛОПУХОВА

Масштабные работы по улучшению городской среды 
ведутся на улицах, во дворах и парках города
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 К юбилею города

Подборка размещенных в Интерне-
те снимков под рубрикой «Город стали. 
Магнитогорск. 1930-е» привлекла вни-
мание не только интересными ракурса-
ми, но и желанием установить точные 
даты съемок. 

Часть фотографий посвящена завод-
ской теме, часть − городской застрой-
ке, очень любопытной. Указано автор-
ство – Микоша В. В. Фамилия и имя по-
служили открытию интересных фактов 
из истории Магнитки, последовали но-
вые поиски в Интернете.

Владислав Владиславович Мико-
ша, фотокорреспондент газеты «Изве-
стия», в своей книге «Я останавливаю 
время» вспоминал, как получил зада-
ние подготовить материал о Магнитке 
для выставки, открывшейся в апреле 
1939 года: «Страна готовила павильон 
на Всемирной выставке в Нью-Йорке. 
Для павильона было заказано фото-
оформление – «Советский Союз в фо-
тографиях». Снимал для выставки и я. 
Мне было поручено снимать Магнитку». 

Понятие «1930-е годы» значитель-
но локализовалось. Пытаемся опреде-
лить время съемки теперь уже накану-
не выставки. Имеющиеся знания о ходе 
строительства зданий нашего города в 
то время, анализ 178 снимков Владис-
лава Микоши с учетом деталей − состо-
яние деревьев, плакат о 45-м юбилее 
Маяковского, на одном из снимков ин-
терьер библиотеки, одежда от платьев 
до пальто − помогли прийти к выводу, 
что съемка выполнена летом и осенью 
1938-го года.

Задача фотографа − выбрать луч-
шие объекты и выигрышные ракурсы 
съемки, которые должны на Всемир-
ной выставке отразить прежде всего 
в политическом отношении впечатля-
ющие победы СССР. 

Микоша творчески и профессио-
нально подошел к этому заданию, так 
как фактически в эти годы в застрой-
ке города было немного капитальных 
зданий, преобладали одноэтажные или 
двухэтажные бараки. Кроме того, поло-
вина этих капитальных зданий имела не-
завершенный вид. 

При рассмотрении снимков возник-
ли вопросы – почему у автора отсутству-
ют фотографии Дома окружкома, кино-
театра «Магнит», Делового клуба на Бе-
резках и ряда других зданий, о которых 
в книгах, посвященных истории стро-
ительства Магнитогорска, сообщается 
как о выстроенных. Пришлось погру-
зиться в архивные материалы.

Приведем данные о состоянии дел 
в строительстве города на момент при-
езда фотографа, известные в том чис-
ле благодаря газете «Магнитогорский 
рабочий». 24 марта 1937 года: в начале 
июля планируется сдача гастронома 
на Пятом участке, сентябрь 1937 года: 
к 20-й годовщине революции на Ком-
сомольской площади должна быть вы-
строена фундаментальная трибуна, 29 
октября – сняты строительные леса со 
здания Госбанка напротив заводоуправ-
ления, 19 ноября 1937 года в «МР» опу-
бликована фотография здания Госбан-
ка по улице Кирова.

10 июня 1938 года – из протокола за-
седания президиума горсовета: «О ре-
монте кино «Магнит» − на протяжении 6 
лет существования кино-театр «Магнит» 
ни разу не ремонтировался», 8 октября 
– из протокола заседания президиума 
горсовета: «В связи с пуском в эксплуа-
тацию вновь выстроенной школы №31...»

Как видим, строительство ряда зда-
ний не завершено, соответственно, для 
демонстрации на международной вы-
ставке такие фото исключены. Нет сним-
ка кинотеатра «Магнит», так как он при-
шел в негодное состояние, и поэтому на-

мечена капитальная реконструкция. Не 
завершен Деловой клуб в Березках, не 
закончены работы по фасадам первой 
высотки Магнитки – Дома окружкома 
(ул. Кирова, 72), но есть фотография ин-
терьера книжного магазина, который от-
крылся в первом этаже комплекса с круп-
ноблочными домами (ул. Кирова, 70-72).

Вероятно, фасад заводоуправления 
был в неважном состоянии, так как ху-
дожник снимал недавно установлен-
ный памятник Сталину не на его фоне, а 
в комплексе со зданием бывшей гости-
ницы «Азия». При близком рассмотре-
нии просматривается фотомонтаж: па-
мятник с трибуной как будто находится 
напротив гостиницы. 

В октябре 1938 года завершалось 
строительство школы №31 на ул. Чка-
лова. Три фотографии посвящены этому. 
Крупный план главного фасада школы − 
за шикарным авто. Школа, видимо, еще 
не работала, но на входной лестнице за-
сняты учащиеся. Об этом можно судить 
по деталям снимка: предусмотрительно 
уложены коврики ниже лестницы, дабы 
не испачкать ступени, а на входе еще от-
сутствует вывеска. На еще одном сним-
ке мы видим мастерское выстраивание 
кадра не только объекта, но и атрибутов 
благополучного социума. Благоустрой-
ство вдали не завершено, но не бросает-
ся в глаза из-за трамвая. Постановочно 
размещена автомашина (без водителя), 
что создает эффект активного дорожно-
го движения в городе.

Забавно рассматривать создание 
иллюзии автомобильного потока в Маг-
нитогорске. Вот снимки милиционера в 
нарядной форме и белых перчатках на 
площади Заводоуправления, ныне Ком-
сомольской. Известно, что если в ту по-
ру и было двухстороннее движение, то 
не возле заводоуправления, а по улице 
Кирова. Не было и столь интенсивного 
автомобильного потока, которым необ-
ходимо управлять. Но Микоша умело ис-
пользует широкую часть площади, по-
давая ее как обыкновенную городскую 
улицу с милиционером, регулирующим 
автодвижение. Благодаря организован-
ному действию в кадре остается неза-
меченным и отсутствие асфальта. Такой 
профессионализм восхищает.

Здание Дворца культуры ММК, изна-
чально включавшее в себя помещения 
гортеатра, клуба металлургов и столо-
вой в категории ресторана, снято толь-
ко фрагментарно или издали. Причина 
отсутствия общего вида – не заверше-
но оштукатуривание фасада клубной 
части. Зато интерьеры представлены 
Владиславом Микошей многопланово: 
читальный зал, в том числе стенд, по-
священный юбилею Маяковского, что 
помогло определить дату съемок, бо-
гатые интерьеры ресторана с посети-
телями, гимнастки и зрители в спортза-
ле клуба металлургов, театральный зал, 
заполненный магнитогорцами, − эпизо-
ды из жизни первостроителей.

Фотографии, посвященные коттедж-
ной застройке в жилом районе «Берез-
ки», − прекрасный материал для демон-
страции на выставке того, как роскошно 
живут советские люди. Благодаря рабо-
там фотографа мы видим, что в первом 
квартале Соцгорода на момент съемки 
построено новое здание детского сада с 
парадным входом (ул. Чайковского, 31).

Работы фотографа представляют 
большую ценность для рассмотрения 
страниц истории Магнитки.  Снимки го-
родских объектов, выполненные осе-
нью 1938 года, сегодня дополняют ин-
формацию для историков, краеведов и 
горожан, помогают оценить уровень за-
стройки, качество и количество выстро-
енных капитальных объектов с начала 
строительства Магнитогорска. 

Сама же международная выставка 
в Нью-Йорке содержала немало инте-
ресного, также связанного с Магниткой. 
Она называлась «Строительство мира за-
втрашнего дня», и руководство СССР по-
ставило задачу − показать, что завтраш-
ний день принадлежит социализму.

Возведение советского павиль-
она было закончено 29 апреля 1939 го-
да, его официальное открытие состо-
ялось 17 мая. Восхищают масштабные 
задумки наших устроителей: «На пра-
вой стороне располагалась огромная 
географическая карта СССР под назва-
нием «Индустрия социализма», выпол-
ненная из драгоценных и полудраго-
ценных камней, украшенная алмазами, 
рубинами, с использованием плати-
нового серебра. Вес карты составлял 
3,5 тонны…» «Поднявшись по широ-
кой мраморной лестнице, посетители 
попадали в зал «Народное хозяйство 
и социалистический труд». Там можно 
было узнать, что такое стахановский 
метод, увидеть панораму Магнитогор-
ска, масштабную модель и фотогра-
фии клуба рабочих, а также стенгазе-
ту, выпущенную рабочими металлур-
гического комбината».

На выставке в Нью-Йорке 1939 го-
да были представлены движущиеся 
макеты Днепровской гидроэлектро-
станции, Куйбышевского гидроузла и 
нашего Магнитогорского металлурги-
ческого комбината: «На выставке вну-
шительно выглядела объемная пано-
рама Магнитогорска, созданная из 
легкого алюминия. Доменные печи, 
башни кауперов, корпуса цехов, свя-
занные железно-дорожными путями, 
дома города, выросшего в степи. Это 
был не застывший статичный макет − 
посетитель видел кусок жизни. Стру-
илась вдали светлая лента воды, дви-
гались электровозы с составами, гото-
вые принять в ковши расплавленный 
чугун. Проносился товарный поезд, 
вместительные многоосные вагоны 
связывались автосцепкой. Багровые 
отсветы отражались в ночном небе − 
это домны выдавали жидкий чугун».

«Справа взгляду посетителей откры-
валось огромное панно размером 16 на 
9 метров с изображением рабочих, лет-
чиков, полярников, артистов, ученых и 
прочих героев страны Советов, идущих 
общей дорогой социализма навстречу 
светлому будущему. Работа называлась 
«Знатные люди страны Советов» и была 
выполнена коллективом из 11 художни-
ков под руководством Василия Ефано-
ва». Эта работа связана с магнитогорца-
ми: в первом ряду по обе стороны от Ва-
лерия Чкалова изображены тогдашний 
директор металлургического комбина-
та Павел Коробов с отцом Иваном Ко-
робовым – заместителем наркома ста-
лелитейной промышленности.

А это отзыв о выставке 1939 года: 
«Советский павильон, в отличие от вы-
ставок американских корпораций (наи-
более популярной стала «Футурама» 
Дженерал Моторс), не показал виде-
ния какого-то необычного вообража-
емого будущего, мира завтрашнего дня. 
Целью СССР было показать, что будущее 
уже наступило, − и оно наступило в Со-
ветском Союзе».

Можно считать, что фоторепортаж 
Владислава Микоши − работа не толь-
ко для экспозиции в 1939 году в Нью-
Йорке, но и подарок для нашего го-
рода. Сегодня, в год 90-летия Магни-
тогорска, интересно рассматривать 
снимки, выполненные накануне его 
первого 10-летия.   

 Маргарита МИГУНОВА
 В. Микоша: 

istogram.info_istoriya_gorod-stali-
magnitogorsk-1930-e-178-foto

Подарок из прошлогоПеред нами – 
фотографии Магнитки, 
сделанные 80 лет назад
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 Реклама и объявления

 Благоустройство

П р о ф е с с и о н а л ь н ы й  р е м о н т  с т и р а л ь н ы х , 
посудомоечных,  швейных машин,  холодильников, 
газовых, электрических плит, котлов, беговых дорожек. 
Т. 45-17-35.

В редакцию газеты 
«Магнитогорскийрабочий» 

требуется
МЕНЕДЖЕР ПО РЕКЛАМЕ. МЕНЕДЖЕР ПО РЕКЛАМЕ. 

Условия: пятидневная рабочая неделя, оклад + 
% с продаж. Предоставляем базу. От претендентов: 
коммуни-кабельность, активное общение, привлечение 
рекламодателей как холодными звонками, так и личными.

Обращаться по тел. 26-33-53.

14 вгуста с 12 до 13 часов 
в ДК им. И. Х. Ромазана (пр. Ленина, 95)

внутриушные, заушные, цифровые, 
безбатарейные, настройка для разборчивости 
речи, с понижением шума от 5000 до 14000 р. 

Гарантия 2 года. Выезд на дом.
Т. 8-987-869-51-74. 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, 
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА. 

Слуховые аппараты

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Мухамедьяновым Ильгамом Мусиевичем (почтовый 
адрес: 455000, г. Магнитогорск, ул. Кондратковской, д. 88, тел. 8-982-306-83-98, e-mail: 
ilgam.m@mail.ru, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность, – 25808) выполняются кадастровые работы в отноше-
нии земельного участка с кадастровым №74:33:1104001:845, расположенного по 
адресу: г. Магнитогорск, СНТ «Калибровщик», сад №3, уч. 870.

Заказчиком кадастровых работ является Федорова Лилия Борисовна (г. Маг-
нитогорск, ул. Кирова, д. 204, кв. 102, тел. 8-903-091-39-27). Собрание по поводу 
согласования местоположения границы состоится по адресу: г. Магнитогорск, ул. 
имени газеты «Правда», 14а, офис №1, тел. 8-982-306-83-98, 12 сентября 2019 г. в 
10 часов 30 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: г. Магнитогорск, ул. имени газеты «Правда», 14а, офис №1. 

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных 
участков на местности принимаются с 27 августа 2019 г. по 12 сентября 2019г., обо-
снованные возражения о местоположении границ земельных участков после озна-
комления с проектом межевого плана принимаются с 27 августа 2019 г. по 12 сен-
тября 2019 г. по адресу: г. Магнитогорск, ул. имени газеты «Правда», 14а, офис №1. 

Смежные земельные участки,  с  правообладателями  которых   требуется согла-
совать местоположение границ, – земельные участки с кадастровыми номерами:

1) 74:33:1104001:843 по адресу: г. Магнитогорск, СНТ «Калибровщик», сад №3, 
уч. 868; 

2) 74:33:1104001:846 по адресу: г. Магнитогорск, СНТ «Калибровщик», сад №3, 
уч. 872. 

При проведении согласования местоположения границ при себе необходи-
мо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 
июля 2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Кто должен обустроить контейнерную пло-
щадку? Кто обязан поддерживать на ней поря-
док? Такими вопросами задаются потребители 
услуги по обращению с твердыми коммуналь-
ными отходами − ТКО. Сотрудники пресс-центра 
ООО «Центр коммунального сервиса» подгото-
вили исчерпывающие ответы.

− За что отвечают органы местного само-
управления на площадке накопления ТКО?

− Создание и содержание мест накопления 
ТКО – зона ответственности органов местно-
го самоуправления. Это закреплено в №89-ФЗ 
«Об отходах производства и потребления». Обу-
стройство контейнерных площадок и ведение 
их реестра также является зоной ответствен-
ности муниципальных властей. Это следует 
из постановления Правительства РФ №1039.

− Какова зона ответственности потреби-
теля на площадке накопления ТКО?

− Потребитель должен складировать твер-
дые коммунальные отходы исключительно 
в местах их накопления, которые утвержде-
ны территориальной схемой. Это прописано 
в договоре на оказание услуг по обращению 
с ТКО и прямо следует из Правил обращения 
с ТКО, утвержденных постановлением Прави-
тельства РФ №1156.

− Должен ли региональный оператор 
осуществлять уборку на контейнерных пло-
щадках?

− В соответствии с Правилами обращения с 
ТКО региональный оператор несет ответствен-
ность за обращение с отходами с момента их по-
грузки в мусоровоз. В тех же правилах содержит-
ся такой термин, как уборка мест погрузки ТКО 
− это действия по подбору оброненных (просы-
павшихся и др.) при погрузке твердых комму-
нальных отходов и перемещению их в мусоро-
воз. Только эти действия являются зоной ответ-
ственности регионального оператора.

− Должны ли УК, ТСЖ или иные лица, 
осуществляющие управление общим иму-
ществом многоквартирного дома, наводить 
порядок на местах сбора ТКО?

− В настоящий момент в Челябинской обла-
сти много споров по этому вопросу. Причина 
– отсутствие межевания земли, на которой ор-
ганизованы контейнерные площадки. По этой 
причине ряд управляющих компаний перекла-
дывают ответственность за уборку мест нако-
пления ТКО на муниципалитеты, так как зем-
ля муниципальная, а органы местного само-
управления – на управляющие компании: они 

обслуживают жилой сектор, мусор с которо-
го складируется на контейнерных площадках.

Если способ управления 
домом определен

Если собственники определили способ 
управления МКД, то за организацию, созда-
ние и содержание контейнерных площадок 
однозначно отвечает управляющая организа-
ция (или иная организация, которая управляет 
МКД). Наведение порядка однозначно являет-
ся зоной ответственности управляющей орга-
низации, что следует из положений постанов-
ления Правительства РФ №290 «О минималь-
ном перечне услуг и работ, необходимых для 
обеспечения надлежащего содержания общего 
имущества в многоквартирном доме (МКД)». Со-
гласно документу, обслуживающая МКД компа-
ния должна выполнять работы по содержанию 
мест (площадок) накопления ТКО, включая об-
служивание и очистку мусоропроводов, мусо-
роприемных камер, контейнерных площадок.

Обслуживающие организации должны сле-
дить за недопущением загромождения дворо-
вой территории металлическим ломом, стро-
ительным и бытовым мусором, шлаком, золой 
и другими отходами. Это следует из Правил и 
норм технической эксплуатации жилфонда, ут-

вержденных постановлением Госстроя РФ от 
27.09.2003 г. №170.

Обслуживающие организации должны обе-
спечивать установку на обслуживаемой терри-
тории сборников для твердых отходов; своевре-
менную уборку территории и систематическое 
наблюдение за ее санитарным состоянием; сво-
бодный подъезд и освещение около площадок 
под установку контейнеров и мусоросборников; 
содержание в исправном состоянии контейнеров 
и мусоросборников для отходов (кроме контей-
неров и бункеров, находящихся на балансе дру-
гих организаций) без переполнения и загрязне-
ния территории; проведение среди населения 
широкой разъяснительной работы по органи-
зации уборки территории (пункт 3.7.1 Правил 
и норм технической эксплуатации жилищного 
фонда, утв. постановлением Госстроя РФ №170).

Если у дома не выбран 
способ управления

В такой ситуации за создание и содержание 
контейнерных площадок отвечает собственник 
земельного участка, на котором она располо-
жена. С 1 января 2019 выполнение этой функ-
ции относится к полномочиям органов мест-
ного самоуправления.

− Должен ли регоператор убирать му-

сор после санитарной очистки территорий 
− обрезь веток, покосы травы и прочее?

− В этом вопросе ООО «Центр коммуналь-
ного сервиса» ориентируется на позицию Ми-
нистерства природных ресурсов и экологии РФ, 
которое дает следующие разъяснения: «Соглас-
но приказу Росприроднадзора №242 к ТКО отне-
сены отходы, образующиеся от смета и уборки в 
поселениях и городах, растительные отходы при 
уходе за газонами, цветниками, кустарниками и 
деревьями. Однако регоператор не должен вы-
возить отходы, образующиеся при содержании 
зеленых насаждений на придомовой террито-
рии многоквартирных домов за счет установ-
ленного тарифа на услугу по обращению с ТКО. 
Мусор, образующийся при спилке деревьев и 
кустарников, покосе травы и уборке двора, по 
мнению Минприроды РФ, не является тверды-
ми коммунальными отходами, поскольку не со-
ответствует главному признаку в соответствии 
с №89-ФЗ – образованию в жилых помещени-
ях. То есть в тариф регоператора включен вы-
воз мусора, который управляющие организации 
или ТСЖ собрали при уборке территории и газо-
нов, а вот отходы от ухода за насаждениями и га-
зонами – ветки, стволы, листья, трава и другие – 
должны вывозиться по отдельному договору и 
за отдельную плату».

− Каков порядок вывоза крупногаба-
ритных отходов?

− К крупногабаритным отходам законода-
тельство относит ТКО, размер которых не по-
зволяет осуществить их складирование в кон-
тейнерах. Это мебель, бытовая техника, отходы 
от текущего ремонта жилых помещений и дру-
гое. В соответствии с постановлением Прави-
тельства РФ №1156 «Об обращении с ТКО» для 
накопления таких отходов должны быть обо-
рудованы специальные площадки, либо уста-
новлены бункеры (большие металлические 
емкости). Организация таких мест накопления 
относится к полномочиям органов местного са-
моуправления. А места расположения площа-
док определяются в соответствии со схемами 
обращения с отходами и указываются в дого-
воре на оказание услуг по обращению с ТКО.

Обычные мусоровозы не приспособлены для 
вывоза крупногабаритного груза. По этой причи-
не для сбора этого вида бытовых отходов регопе-
ратор направляет отдельный транспорт. Маши-
ны вывозят крупногабаритный мусор не реже 
раза в неделю, как предусмотрено санитарными 
нормами, либо чаще (по заявкам потребителей).

Юридические аспекты вопроса

 Динара Воронцова «МР» 


